



Francophone Community



A growing community

The Yukon French-speaking community is known for its dynamism and vitality. It is an integral part of the community as a whole and is growing significantly.

Elle est une partie intégrante de la collectivité yukonnaise. Selon les données du recensement de 2011 de Statistique Canada, plus de 4 500 personnes parlent le français au Yukon, soit près de 13 % de la population du territoire, comparativement à 11,8 % il y a cinq ans.

De ce nombre, 1 630 francophones ont le français comme langue maternelle, ce qui représente 4,8 % de la population yukonnaise.

Le Yukon a donc le plus fort pourcentage de francophones et de personnes qui peuvent parler en français dans l'ensemble de la francophonie minoritaire canadienne après le Nouveau-Brunswick.

De plus, le bilinguisme français-anglais est de plus en plus présent au Yukon. Cette croissance constante, tant en nombre qu'en pourcentage, démontre l'attrait de la langue française dans le territoire. La communauté francophone peut ainsi bénéficier d'une population francophile en



Population du Yukon :
36 919 habitants†



Population de Whitehorse :
28 182 habitants†



Plus de 4 500 personnes parlent le français au territoire, soit près de 13 % de la population totale du Yukon.††



Parmi elles, 1 630 sont de langue maternelle française, soit 4,8 % de la population totale du Yukon.††

† Bureau des statistiques du Yukon (sept. 2014) †† Statistique Canada, recensement 2011

Journée de la francophonie

Ihile eos di qui cone voluptur? Qui oditaquosam nonsed et omnietu mquaerit reic. quam, ius mo cum qui apiendus, quatures dunt.

Action

Taking Action

Ihile eos di qui cone voluptur? Qui oditaquosam nonsed et omnietu mquaerit reic. quam, ius mo cum qui apiendus, quatures dunt.

Download



Francophone presence in time

Au Yukon, comme ailleurs au Canada, les voyageurs canadiens-français et métis ont joué un rôle essentiel dans le commerce de fourrures et le développement du pays.

Les premiers francophones ont mis pied au Yukon dès les années 1800. Au temps de la ruée vers l'or du Klondike, les Canadiens français étaient déjà bien établis dans la région.

Ils jouèrent d'abord un rôle important dans la fondation et le développement des nouvelles agglomérations du Yukon, particulièrement celles de Dawson et de Mayo. Par la suite, ils eurent un rôle actif dans la vie sociale et politique du territoire.

Néanmoins, au cours du dernier siècle, la forte émigration qui a suivi le déclin de la ruée vers l'or, l'isolement et l'absence d'une infrastructure appropriée ont favorisé la langue anglaise, malgré la présence continue de francophones.

Au début des années 1980, les francophones du Yukon ont commencé à s'organiser en vue de défendre leurs droits linguistiques et de mettre en place des services et des institutions indispensables à l'épanouissement de leur langue et